



## COMUNICADO AFSAG REGIONAL INFORMA

Arica, 18/08/2025

Estimadas/os socias/os y funcionarias/os de la Región de Arica y Parinacota, queremos expresar nuestro reconocimiento y apoyo a todas y todos los funcionarios del Servicio Agrícola y Ganadero, quienes, a pesar de enfrentar condiciones laborales deficientes, han demostrado un compromiso inquebrantable con su labor.

Hoy, en medio de la emergencia sanitaria provocada por la presencia de la mosca de la fruta en nuestra región, queda aún más en evidencia la entrega y profesionalismo con que se cumple el trabajo, todos los colegas de las oficinas y unidades de soporte, nos consta su compromiso y el esfuerzo que realizan día a día en pro del Servicio.

Actualmente nos encontramos trabajando en distintos requerimientos que nuestras socias y socios han solicitado, con el objetivo de dar respuestas a sus necesidades fortalecer nuestro quehacer como asociación, entre esto mencionamos:

- Durante la última semana de julio de 2025, se solicitó respuesta por parte del Director Regional a la denuncia realizada en contra de la jefatura de la Oficina de Parinacota. Dicha denuncia se realizó el 08 de mayo del presente año, por su ausencia reiterativa en la oficina de Parinacota y falta de gestión e instrucciones mal emitidas. **Durante la semana pasada, se nos notificó que se ha levantado un acto administrativo, para dar respuestas a las denuncias antes mencionadas.**
- Desde el mes de mayo se ha manifestado mediante reuniones con el Director Regional y Jefes de Operaciones Nacional la solicitud de recursos, para la habilitación y mantención de la casa de cuya para que los funcionarios tengan un lugar digno donde pernoctar. **Hoy en reunión de presupuesto, con Nivel Central, se nos informó que se entregarán los recursos, para la habilitación de Cuya.**
- El día de hoy, mantuvimos reunión con la jefa subrogante de la Oficina Arica, solicitando antecedentes ante nuevas instrucciones de revisión de TUM (Tarjeta Única de Migración) en el ingreso de módulos de rayos X del CCFF Chacalluta por parte de funcionarios SAG. **De acuerdo a lo conversado, se solicitó que esta instrucción no se haga efectiva a modo de resguardo de los funcionarios, quienes se han visto afectados por parte de los usuarios externos.**

En relación a las publicaciones tanto en redes sociales y correos electrónicos donde se ha dejado ver que los funcionarios no cuentan con dosímetros y con falta de competencias para la revisión de equipaje a través de la máquina de rayos X, esta Asociación respalda a todas/os funcionarias/os, de CCFF Chacalluta, Aeropuerto, Control Cuya y no permitiremos actos administrativos arbitrarios contra auxiliares, administrativo, técnicos y profesionales de control de frontera, pues como AFSAG hemos recopilado información donde nos cercioramos de que todos los funcionarios contrata y Cdt cuentan con sus dosímetros y que actualmente 30 funcionarios tienen su licencia de operador vigente, 21 en proceso (debiendo llegar a fines de agosto) y 30 están en proceso de renovación.

Y, por último, queremos informar de la reunión sostenida con el Senador José Durana, donde expresamos las sobrecargas laborales, el NO reconocimiento de la carrera funcionaria, falta recursos, porque recibimos migajas desde nivel central. Solicitando al Senador nuestra participación en las comisiones de Agricultura y Seguridad, y DIPRES.

Reafirmamos que la lucha por mejores condiciones laborales se mantiene firme.

### DIRECTORIO REGIONAL AFSAG

**“Seguiremos apoyando a todas y todos los funcionarios de las distintas Unidades y Oficinas de la Región”**